

Nouvelles locales du samedi 2 janvier 2010

@rib News, 02/01/2010 | Santé - Les provinces du nord du Burundi sont menacées par la fièvre depuis un certain temps. La seule commune de Kayanza connaît elle seule un effectif total aujourd'hui de 120 cas d'hospitalisation. Les communes les plus touchées sont : Gishozi, Gikoni et Kinyonga. Au total, 69 personnes ont déjà trouvé la mort à cause de cette fièvre. Le médecin provincial de Kayanza le Dr Manirakiza affirme cependant que la maladie n'est pas encore au stade épidémique. Il affirme en plus que, selon des rapports en provenance de lieux les plus touchés, les enfants et les personnes âgées sont les plus menacés par cette fièvre.

- A Bubanza, la situation est la même. A Musenyi les enfants et les femmes enceintes sont menacés par la malaria, a affirmé le directeur provincial de la santé le Dr. Jean Paul Nibigira. Les gens de cette commune ont des difficultés à faire soigner suite au manque criant d'infrastructures publiques de santé. Seuls 3 dispensaires privés sont disponibles à Musenyi, ce qui freine les communes de cette commune à aller à l'hôpital due au manque d'argent. Pour les personnes une bonne occasion de faire couler les stocks de médicaments, a affirmé Joseph Harabandi, infirmier d'un dispensaire privé de Musenyi qui dit vendre une cure de quinine à 4000FBu. | Droit de l'homme - La province de Gitega est devenue ces derniers mois une scène des violences faites surtout aux femmes. Le cas le plus illustratif est celui de Marie Claire Niyonzima qui s'est vu le visage brulé par son propre mari Ndabashinze actuellement arrêté par la police de Gitega. La représentante de l'ADDF, Association pour la Défense des Droits de la Femme à Gitega, Mme Spas Carrière Shurweryimana salut le courage de cette femme car selon elle, la victime a vite alerté la police qui, à son tour, a vite arrêté le tortionnaire. Elle invite les autres femmes de cette province à suivre cet exemple de Mme Niyonzima M. Claire consistant à dénoncer les gens qui maltraitent la femme, qui qu'ils soient. - Notons qu'une autre femme avait été étranglée avant d'être décapitée juste le dernier jour du mois de décembre et son corps a été trouvé dans la ville de Gitega quartier Nyabututsi, la gorge moitié tranchée. | Culture - La province de Ruyigi commence bien l'année 2010. L'une des filles Marie Khelilia Ndayikeza a été couronnée Miss Burundi 2009. Cette jeune fille de 17 ans se dit satisfaite de son choix qui a porté sur elle. Elle se dit prête à aider les enfants de la rue, suivant ainsi l'exemple de Mme Marguerite Barankitse de sa province dont les actes sont louables, a dit Marie Khelilia Ndayikeza. Elle a reçu comme cadeau, un ticket d'avion livré par Brussels Air Lines pour visiter un pays européen de son choix ainsi qu'une enveloppe de 500.000FBu. La première dauphine a reçu un ticket aller-retour pour visiter Nairobi et une enveloppe de 500.000FBu et la deuxième dauphine la somme de 500.000FBu.